

Il fut entendu que l'École conserverait de son passé ce qu'une longue expérience avait démontré effectif et profitable ; et que l'on grefferait sur cet acquis tous les développements et les diverses améliorations jugés utiles, au double point de vue d'une installation matérielle plus moderne et d'un programme d'étude plus étendu.

L'Institut Agricole d'Oka inaugure cette année même le complet fonctionnement de ces améliorations. Il est prêt non seulement à poursuivre ses cours, sensiblement modifiés, des degrés préparatoire, élémentaire et secondaire ; mais un cours supérieur sera aussi donné à tous les élèves en mesure de le suivre immédiatement.

Un enseignement spécial est aussi organisé en faveur des personnes, adultes ou plus jeunes, empêchées d'embrasser dans toute leur étendue les programmes réguliers. Ce dernier enseignement comprendra plusieurs cours abrégés, tout-à-fait pratiques, et dont la durée variera selon l'importance des spécialités dans lesquelles on désirera se perfectionner.

M. Marsan, autrefois du Collège d'Agriculture de L'Assomption et bien connu pour sa compétence dans toutes les questions agricoles, prend la direction scientifique de ces deux enseignements.

On sait, au reste, qu'il eût été bien difficile, sinon impossible, de trouver, sous le rapport des avantages de toutes sortes à offrir aux élèves, rien de comparable aux mille acres de terre, dont plus de cinq cents déjà en culture, qui forment l'exploitation agricole de la Trappe d'Oka, et qui ont la rare fortune de représenter toutes les variétés du sol de la Province de Québec.

C'est avec la plus grande cordialité que je souhaite la bienvenue aux professeurs et aux élèves de cette école. Rien ne pouvait être plus agréable à l'Université, ni lui être plus honorable, que de s'ouvrir aux fils de ces pionniers et de ces cultivateurs, dont la vaillance et les mâles vertus seront à jamais la